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UNE DOUBLE GUERISON 

Vous allez me dire que le sujet que je vais aborder ce matin, vous l’avez entendu plein de 

fois (école du dimanche, prédications, etc.Le sujet est délicat car il est parlé de guérison  

Guérison : action de guérir d’une maladie ou le retour à la santé 

Délivrance : action de délivrer (libération) 

Dans cette histoire, il y a 7 personnages 

2 rois 5 de 1à 15 version semeur. J’ai choisi pour vous un des 7 personnage ou nous 

reconnaitrons avoir eu des points de ressemblance. 

 

Naaman, le général en chef de l’armée du roi de Syrie 

Naaman = agréable  

Sa situation personnelle :  fort, vaillant, courageux ; professionnellement il a réussi, 
socialement c’est un homme important. 

Était un homme que son maître, le roi de Syrie, tenait en haute estime et auquel il 

accordait toute sa faveur, car, par lui, l’Eternel avait accordé la victoire aux Syriens.  

Nous voyons que :  

L’Eternel montre ses soins à l’égard d’une nation ennemie, contraste avec des juifs qui 
pensaient qu’ils étaient les seuls dont l’Eternel s’occupait. 

Hélas, ce valeureux guerrier était lépreux.  

La lèpre représente le péché, qui nous colle à la peau avec 2 aspects : coté repoussant et 
incurable.  

Or, au cours d’une incursion dans le territoire d’Israël, des troupes de pillards 

syriens avaient enlevé une petite fille. A présent, elle était au service de la femme 

de Naaman. 

La petite servante, jeune insignifiante, sans importance. 
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Lui un grand homme elle une petite fille ; lui un grand chef elle une servante ; lui considéré 
elle insignifiante. 

Un jour, elle dit à sa maîtresse : 

Si seulement mon maître pouvait aller auprès du prophète qui habite à Samarie ! 

Cet homme le guérirait de sa lèpre 

. (Courage et détermination)Elle communique le moyen de Dieu pour guérir son maitre, à cette 
époque il ni y avait aucune possibilité de guérison et malgré quelle est retenu comme 
esclave elle croit dans la puissance de l’Eternel, ne regarde pas à sa situation mais pense au 
bonheur de son maitre et ses propos ont du crédit, Naaman n’a aucune ressource, donc suis 
les conseils de la petite servante insignifiante. 

Imaginez une personne qui vient de rencontrer Jésus et s’adresse à un docteur en théologie, 
ou à un grand prédicateur qui prêche devant des centaines de personnes, mais qui est tu 
pour me donner des conseils. Tu es petit(e) insignifiant. 

Premier personnage la petite fille, qui est le vecteur déclencheur de l’expédition deuxième 
personnage la femme de Naaman qui a su l’écouter et tenir compte de son avis et en parle à 
son époux. 

Naaman répéta au roi les propos de la jeune fille du pays d’Israël. 

Alors le roi de Syrie lui dit : 

—C’est bien ! Rends-toi là-bas. Je vais te donner une lettre pour le roi d’Israël. 

Ainsi Naaman se mit en route, emportant trois cent cinquante kilos d’argent, 

soixante-dix kilos d’or et dix vêtements de rechange. 

Le roi de Syrie passe par la voie diplomatique  

Arrivé à Samarie, il remit au roi d’Israël la lettre dans laquelle il était dit : « Tu 

recevras ce message par l’intermédiaire de mon général Naaman que je t’envoie 

pour que tu le guérisses de sa lèpre. »  

voici notre 3ème personnage le roi d’Israël  

Le roi de Syrie se propose d’envoyer un cadeau au roi d’Israël. L’homme du monde négocie 
tout ; il voudrait même acheter la guérison de Naaman avec des moyens humains. 

Pourtant la petite servante n’avait pas parlé du roi d’Israël, mais du prophète qui est à 
Samarie. Le roi de Syrie, n’ayant aucune foi dans les ressources divines, fait appel à la 
puissance du roi d’Israël. 

Quand le roi d’Israël eut pris connaissance du contenu de cette lettre, il déchira ses 

vêtements et s’écria : 
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« Est-ce que je suis Dieu, moi ? Est-ce que je suis le maître de la vie et de la mort 

pour que cet homme me demande de guérir quelqu’un de sa lèpre ? Reconnaissez 

donc et voyez qu’il me cherche querelle. » 

Mettons-nous un peu à la place du roi d’Israël. 

 La petite servante si éloignée de son pays a confiance dans la puissance de Dieu, mais le roi 
qui a un prophète dans son pays et qui peux aller au temple montre son incrédulité et 
déchire ses vêtements. 

Lorsque Elisée, l’homme de Dieu, apprit que le roi d’Israël avait déchiré ses 

vêtements, il lui fit dire : 

« Pourquoi as-tu déchiré tes vêtements ? Que cet homme vienne donc me voir et 

il saura qu’il y a un prophète en Israël » 

Il n’a pas dit au roi tu sauras ; le général syrien allait apprendre une chose que le roi ne savait 
pas ou plus ; la puissance de guérison de Dieu. 

Naaman vint donc avec ses chevaux et son char, et attendit devant la porte de la 

maison d’Elisée.  

Notre 4eme personnage. Elisée  

Naaman attend que le prophète sorte devant lui. Il est sur son char avec ses chevaux et ses 
soldat et serviteurs  

Celui-ci lui fit dire par un envoyé : 

Elisée ne daigne pas se déplacer et sortir de chez lui ; il ne tient même pas compte du titre 
du Syrien. 

Il faut qu’il saisisse la parole et obéisse quel qu’en soi le porteur. 

Le 5eme personnage : le serviteur d’Elisée qui transmet le message et qui en retour reçoit 
les éclats de voix de Naaman et sa colère. 

Va te laver sept fois dans le *Jourdain et tu seras complètement purifié. 

Dans lévitique 14 il est parlé de la purification de la lèpre et le chiffre 7 apparait plusieurs 
fois : la conquête de Jéricho 7 jours, 7 fois et à la 7eme fois la délivrance du problème qui 
amène à la victoire. 

Naaman est outré par l’attitude d’Elisée prend cela peut être pour de l’humiliation, il est 
atteint dans son amour propre, sa fierté, sa dignité, 

alors se mit en colère et il s’en alla en disant : 
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Je pensais que cet homme viendrait en personne vers moi, qu’il se tiendrait là pour 

invoquer l’Eternel, son Dieu, puis qu’il passerait sa main sur la partie malade et me 

guérirait de ma lèpre.  

Naaman pensait qu’il aurait droit à une cérémonie digne de sa condition et de son titre. 

(La femme à la perte de sang) qui n’ose même pas déranger Jésus (humilité d’un côté et 
suffisance et orgueil d’un général en chef. 

Les fleuves de Damas, l’Amana et le Parpar, ne valent-ils pas mieux que tous les 

cours d’eau d’Israël ? Le jourdain par endroit était trouble boueux et l’eau parfois 

vaseuse ce qui ne donner pas envie de se plonger dans l’eau. Ne pourrais-je pas 

m’y baigner pour être purifié ? 

Il fit donc demi-tour et partit furieux. 

 

Voilà le 6eme personnage : 

Mais ses serviteurs s’approchèrent de lui pour lui dire : 

Des versions disent mon père (tête d’une maisonnée d’un groupe) 

Maître, si ce prophète t’avait ordonné quelque chose de difficile, ne le ferais-tu 

pas ? A plus forte raison devrais-tu faire ce qu’il t’a dit, s’il ne te demande que de 

te laver dans l’eau, pour être purifié. 

 Ils ont eu de la sagesse, du tact, mais aussi le courage de lui parler, et ont réussi à le 
convaincre, ne passe pas à côté de la guérison. 

 

Ne pas oublier que Naaman n’est pas hébreux donc pas de protocole par rapport à la loi de 
moïse  

Alors Naaman descendit dans le *Jourdain et s’y trempa sept fois, comme l’homme 

de Dieu le lui avait ordonné, et sa chair redevint nette comme celle d’un jeune 

enfant : il était complètement purifié. 

Nous avons là 2 possibilités : 

1) Naaman se plonge et au fur et à mesure la lèpre disparait mais en s’arrêtant il n’y aurait 
eu qu’une guérison partielle, 

2) après avoir plongé une ou deux fois se serait dit c’est inutile on s’est moqué de moi et 
alors pas de guérison. 
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Dans luc 4v27 : Il y avait aussi beaucoup de lépreux en Israël au temps du prophète 

Elisée. Et pourtant, aucun d’eux n’a été guéri. C’est le Syrien Naaman qui l’a été. 

Rappelons-nous des 10 lépreux :  

Luc 17v11 semeur : Alors qu’il se rendait à *Jérusalem, Jésus longea la frontière 

entre la Samarie et la *Galilée. 

A l’entrée d’un village, dix lépreux vinrent à sa rencontre ; ils s’arrêtèrent à 

distance  

et se mirent à le supplier à haute voix : 

—Jésus, Maître, aie pitié de nous ! 

Jésus les vit et leur dit : 

—Allez-vous montrer aux *prêtres ! 

Pendant qu’ils y allaient, ils furent guéris. 

L’un d’eux, quand il se rendit compte qu’il était guéri, revint sur ses pas en louant 

Dieu à pleine voix. 

Il se prosterna aux pieds de Jésus, face contre terre, et le remercia. Or, c’était un 

*Samaritain. 

Alors Jésus dit : 

—Ils sont bien dix qui ont été guéris, n’est-ce pas ? Où sont donc les neuf autres ? 

Il ne s’est donc trouvé personne d’autre que cet étranger pour revenir louer Dieu ? 

Puis, s’adressant à ce Samaritain, il lui dit : 

—Relève-toi, et va : parce que tu as eu foi en moi, tu es sauvé. 

La transformation d’un général en un homme : 

Il retourna vers l’homme de Dieu avec toute son escorte. Lorsqu’il fut arrivé, il se 

présenta à lui en disant : 

« Voici : je reconnais qu’il n’y a pas d’autre Dieu sur toute la terre que celui 

d’Israël. Maintenant, accepte, je te prie, un cadeau de la part de ton serviteur. » 

 Ce n’est plus le grand monsieur, le général en chef, il vient en tant que serviteur. 

job 33v23à30 semeur 

Mais s’il se trouve auprès de lui un ange interprète de Dieu, un parmi les milliers, 

pour lui faire savoir quel est le droit chemin, qui ait pitié de lui et qui demande à 

Dieu : 

« Délivre-le du gouffre, qu’il n’y descende pas, 

j’ai trouvé sa rançon », alors sa chair retrouve sa fraîcheur juvénile, (et sa chair 
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redevint nette comme celle d’un jeune enfant) et il revient aux jours de sa 

jeunesse. 

Il peut invoquer Dieu, qui lui rend sa faveur, il se présente à lui avec des cris de 

joie. Car Dieu le reconnaît à nouveau comme juste. Il se met à chanter et, devant 

tout le monde, il dit : « J’avais péché et enfreint la justice,et je n’ai pas subi ce que 

je méritais. 

Car Dieu a délivré mon être de la fosse et il a maintenu ma vie dans la lumière. » 

Vois, Dieu fait tout cela deux fois, trois fois pour l’homme, pour le détourner de la 

tombe et pour l’illuminer de la lumière des vivants. 

 

 

V 16 Elisée répondit : 

—Aussi vrai que l’Eternel que je sers est vivant, je n’accepterai rien. 

Il ne veut intervenir dans aucune manière et laisser toute la gloire à Dieu. 

Naaman insista, mais Elisée persista dans son refus. 

Alors Naaman dit : 

Puisque tu refuses tout cadeau, permets-moi du moins d’emporter un peu de 

terre de ton pays, juste autant que deux mulets peuvent en porter, car 

dorénavant ton serviteur ne veut plus offrir ni *holocauste ni sacrifice de 

communion à d’autre dieu qu’à l’Eternel Seulement, que l’Eternel veuille me 

pardonner la chose suivante : quand mon souverain se rend dans le temple du 

dieu Rimmôn pour s’y prosterner, je dois me prosterner en même temps que lui 

car il s’appuie sur mon bras. Que l’Eternel pardonne donc ce geste à ton serviteur.  

Naaman se dit si j’ai le droit mais est ce que Dieu me pardonnera. N’oublions pas qu’à ce moment-là c’est la loi 
et non la grâce. 

Elisée lui dit : va en paix, et Naaman le quitta.  

Cela peut nous paraitre léger comme réponse ; ceci étant il n’est ni indulgent, ni complaisant ce n’était pas son 

style ; mais Elisée laisse Dieu continuer son travail dans le cœur de Naaman  

Permettez-moi de revenir sur le personnage Guéhazi, le serviteur d’Elisée.  

Le serviteur qui a mal tourné : mensonge, cupidité 

Il été béni par sa situation particulière, serviteur d’Elisé.  Peut-être avait-il du croiser Elie. Il n’a pas du mesurer 

les risques qu’il prenait en agissant ainsi. 

Il est aveuglé par l’appât du gain (Cf. Ananias et Safira)  

Il ne se rend même pas compte des conséquences que cela va produire tellement il est obnibulé par l’argent il 

couvre ses pensées de nuages, de brouillard.   
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Vous allez me demander ou est le 7eme personnage ? 

Le septième personnage n'en est pas vraiment un.  

C'est le Jourdain. C'est le moyen que Dieu a choisi pour donner la guérison à Naaman. Il y a 
peut-être un jourdain pour toi que tu devras traverser et il n’y plonger pas une, deux ou trois 
fois mais sept fois pour être délivrer, guéri, chacun de nous avons besoin d’être guéri, 
délivré. 

Nous pouvons, nous aussi, être un instrument par une parole, ou une action de la guérison 
de quelqu'un. Nous ne serons peut-être qu'un intermédiaire, une goutte d’eau, une étape 
sur son parcours.  

Nous ne serons peut-être qu'un témoignage dans la vie et dans le chemin d'une personne 
que nous connaissons à peine, que nous ne croiserons peut-être qu'une seule fois dans 
notre vie, mais nous avons un rôle à jouer, ou aurons à un moment donné à devoir parler, 
nous mettre en action. 

Mais à l'inverse, nous pouvons, nous aussi, être au bénéfice de cette guérison. Il y aura, sur 
notre parcours, dans la recherche de notre guérison, des personnes qui auront un rôle à 
jouer. Il se pourrait que nous n'ayons pas de considération pour ces personnes parce qu'elles 
ne correspondent pas à nos critères de sélection. Il se peut même que nous ne puissions pas 
envisager qu'elles puissent jouer un rôle alors oublions et mettons à terre nos diplômes, 
notre instruction, notre connaissance spirituelle et religieuse nos grades et nos médailles et 
écoutons ce que Dieu veut nous dire au travers de cette ou ces personnes, sans doute 
quelconques. 

 Pourtant elles font partie de notre parcours. Il nous faut aller jusqu'au bout du processus 
que Dieu a mis devant nous. Il nous faut accepter que ce que dit celui ou celle que nous 
n'aurions pas envie d'écouter est vrai.  

Pour le Général Naaman, trois de ces intermédiaires n'étaient que des serviteurs. Mais ils 
ont joué un rôle essentiel. 

UNE AUTRE LEPRE  

 

La guérison physique de Naaman toucha un organe vital de son être, le cœur car une autre 
lèpre bien plus maligne était en train de le ronger, son orgueil. 

Pour chaque "lèpre" de notre cœur, Dieu a prévu un processus de guérison. Que nous 
soyons appelés à être des intermédiaires dans la guérison de quelqu'un ou que nous ayons 
besoin de guérir nous-mêmes, puissions-nous être attentifs à ce que  

Dieu veut faire au travers de nous ou pour nous. Et qui sait, peut-être que d'être participants 
à la guérison d'autrui nous fera entrer dans le processus de notre propre guérison. 

Esaïe 33v2 semeur 
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Eternel, fais-nous grâce : 

nous espérons en toi. 

Chaque matin, sois notre force, 

délivre-nous au temps de la détresse ! 

Esaïe 12v2 semeur 

Voici, Dieu est ma délivrance, Je serai plein de confiance, et je ne craindrai rien ; 

Car l'Éternel, l'Éternel est ma force et le sujet de mes louanges ; C'est lui qui m'a 

sauvé. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


